



El libro del profesor Michel Deneix, con los datos que proponen una gran modificación en la enseñanza de la taquigrafía "breveescripción".

Profesores chilenos impulsan revolución en la taquigrafía

Podría señalarse como una verdadera revolución la iniciativa del Centro de Estudios Estenotécnicos de Valparaíso, la intención de cambiar totalmente la educación que reciben casi 50.000 estudiantes de institutos comerciales del país.

Este centro de estudios edita un libro titulado "Evolución Histórica Técnica de la Breveescripción" y su distribución se realiza en forma gratuita. Mediante un comunicado oficial enviado a esta redacción señala que en 15 liceos comerciales se experimentan la Greggobritárrica y en uno la Estenofonía —el mayor progreso científico del hoy breveescritor—, la primera autorizada taquigrafía, y la segunda una nueva

ciencia aplicada con óptimos resultados.

Existen varios tipos de breveescripción, la que ha ido evolucionando desde el año 300 AC. y cuando el rudimentario sistema de siglas se trató de aproximar la palabra escrita a la velocidad de la palabra hablada, un gran paso se dio en este sistema de comunicación. Se dice que Jenofonte fue el primero en copiar los dictados de Sócrates y sus conversaciones con los Sofistas, mediante un primitivo sistema.

Según los estenólogos la enseñanza de la comonografía Pitman, retrocedía la docencia de la breveescripción al siglo 19; la gregua -

critura, que se imparte mayoritariamente en Chile, tiene un retraso de 40 años. En cambio, la sonemografía —estenofonía Hispano Americana y chilena— es actualizada a 1900 ya que constituye el mayor progreso del siglo XX en la materia.

El texto de "Historia de la Breveescripción" del centro de estudios de Valparaíso es un sistema que se práctica masivamente y no sólo es auditivo y fonético, sino que también se necesitan más horas de estudio para que los alumnos lo captén. Con el nuevo sistema se ahorrarán las 50 clases normales para su adquisición teórica reduciendo a 20 horas con el sistema que proponen los estenotécnicos.

Profesores chilenos impulsan revolución en la taquigrafía.

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Profesores chilenos impulsan revolución en la taquigrafía. [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)